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入会してから実感する「職業奉仕」の概念

杉川　まずは皆さんの自己紹介と略歴、ロータリークラブ
入会のきっかけをお願いします。
梶原　株式会社ププレひまわり相談役の梶原啓子です。
　松永で牡蠣の仲買の仕事をしていた両親のもとで育ち、
商売人になるのが嫌でサラリーマンだった主人と結婚しま
した。２人の子どもに恵まれたのですが、主人の勤務先の
船会社がオイルショックで倒産。私が薬剤師の資格を持っ
ていたことから、1978年に創業し福山市寺町に「ひまわり
薬局」１号店を開店しました。その後15年で５店舗に増や
しました。

　1993年に主人がアメリカでドラッグストアを視察し、１
号店のドラッグストア「スーパードラッグひまわり」をオー
プン。1995年に株式会社へ改組し、株式会社ププレひまわ
りを設立しました。グロスメリット追求した結果、2005年
までに50店舗を展開しました。
　主人が店舗展開や店づくりを担当し、私は採用や人財育
成、企業文化構築を担当。従業員の８割が女性なので、女
性が働きやすい環境づくりのために「S M A P（スマイル・
ママ・アクティブ・プロジェクト）」を立ち上げ働き方改
革にも取り組みました（当社の女性グループが考案した
ネーミングです）。
　社員のやりがい、働きがいづくり、社内体制づくりに懸

命に取り組んだ後、65歳には取締役を退任し、
社会へ恩返しをしたいと漠然と思っていたと
ころ、友人にロータリークラブに誘われ、64
歳の時に入会しました。現在、会社は息子が
代表として後継しています。
橋本　私は2011年に松永で開業しました。開
業のきっかけは、尾道市立市民病院の腎セン
ター長として外来維持透析の方を診ていたと
き、松永方面から多くの高齢の患者さんが通
院しておられるのを目の当たりにしたことで
す。透析療法は、一生涯続けないといけない
治療法です。透析を受けられる病院が自宅の
近くにあるに越したことはないのですが、高
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1947年福山市松永町生まれ。
株式会社ププレひまわり相談役。
2011年福山西ロータリークラブに入会。
ププレひまわりでは、店舗管理者に占
める女性管理者20％以上、男女の平均
勤務年数9年以上、男性の子育て目的
の休暇取得促進に取り組むほか、障が
い者雇用を進めている。

1966年広島市生まれ。
腎臓内科医。はしもとじんクリニック院長。
2011年松永ロータリークラブに入会。
一般内科、高血圧・糖尿病・高脂血症と
いった生活習慣病、甲状腺疾患をはじめ
とする内分泌疾患、腎臓、リウマチ・膠
原病などを中心に診療。地域に開かれた、
良質な医療の提供が理念。

1982年中国生まれ。
専門学校福山国際外語学院副理事長。
2019年福山南ロータリークラブに入会。
専門学校福山国際外語学院と大阪国際
外語学院の副理事長、 ＫＳ国際学院の
校長を務めるほか、弘成、日友人材交
流センター、広友という株式会社3社の
代表取締役でもある。

2021-2022年度の地区運営のメインテーマは「ダイバーシティ（多様性）理解」です。ロー
タリアンが多様性、公平さ、開放性を最優先に活動をしていくうえで視野を広めるための新
たな試みとして始まった、杉川聡ガバナーと各界の “行動人”の対談。第４回は、グループ11
から３名の女性ロータリアンにご登場いただきました。

日本的なロータリークラブの良さを残しつつ、
時代や社会の変化を受け入れしなやかに

ダイバーシティ理解を深めよう！
～ガバナーとめぐる“多様性”その４
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齢者が週３回の透析を隣の市の山の上にある
病院まで通うのは負担がかかります。そこで、
松永に透析クリニックを開業しました。
　同じ医局やかつての勤務先の先輩方の勧め
もあり、開業した年にロータリークラブに入
会しました。
張　私は、中国が一人っ子政策を進めている
時に生まれ、高校を卒業後19歳の時に日本に
留学しました。語学で中国と日本の懸け橋に
なる仕事を目指していたからです。2007年に
福山大学経済学部を卒業し、縫製を中国で
行っていた自重堂へ就職。在職中は通関業務
や通訳などをしていました。その後、技能実習生の監理を
行う広島経済交流事業協同組合へ転職し、通訳として勤務
していました。
　2010年、28歳の時に福山国際外語学院の立ち上げに携
わったのを機に、副理事長に就任。現在、福山に２校、大
阪に１校の日本語学校を運営しています。留学生500名を
受け入れていることから、留学生用の宿舎や人材派遣会社
も手掛けています。現在39歳ですが、若いうちにいろいろ
な挑戦をしたくて、事業を展開しています。
　福山南ロータリークラブへは知人の紹介で2019年に入会
しました。
杉川　皆さん、ロータリークラブへはどんなイメージを
持っていましたか？入会して、そのイメージは変わりまし
たか？
梶原　ステータスを求めて入会するのがロータリークラブ
と思っていたのですが、入会してみると、皆さん真摯に活
動し、責任をもってそれぞれの役割を全うしていらっしゃ
います。
　ロータリークラブ入会前は、中小企業家同友会へ入会し
ました。同友会では組織経営や経営者のあるべき姿を学び
ました。障がい者雇用に取り組む出会いもあり、事業にも
役立てています。同友会は「会社は結果を出すことが当た
り前」という雰囲気だったのですが、ロータリーでは結果
よりプロセスを重視していて、頑張っていれば認められる、
というゆとりが感じられ、居心地が良いです。改めて、親
睦と奉仕が目的の良い会と実感しています。
　私が入会したのは東日本大震災の年でしたので、被災地
支援に2011 ～ 12年度と2014 ～ 15年度の２回にわたり赴き
ました。岩手県山田町の「鎮魂と希望の鐘」の横に東屋や
山田町立図書館の図書を寄贈しました。また、国際奉仕委
員長としてベトナムやカンボジアの訪問を経験し、私たち
にできること、すべきことはまだまだあると思っています。
ロータリーの活動を通して、これからも地域とのかかわり
を持ち続けたいです。
橋本　入会するまで、ロータリークラブは自分とは関係な
い所と思っていました。でも入会してから、毎年松永で開
催されるゲタリンピックの後援や清掃活動など、地域に根

ざした活動を行う団体ということがわかりました。私も毎
年春と秋に行う入り江遊歩道の清掃活動に参加しています。
　先般、職場体験の一環で職業や仕事について中学校で話
す機会があったのですが、中学生を前にして話をするのは
新鮮な体験でした。地縁のない私が、地元のリーダーとし
て活躍なさっている松永の会員の方々と知り合いになれる
のは、とても光栄なことと思っています。
　会員に渡される手帳に記されている四つのテスト「１．
真実かどうか　２．みんなに公平か　３．好意と友情を深
めるか　４．みんなのためになるかどうか」は、仕事をし
ていくうえで大切な事柄なので、当院でもスタッフに伝え、
共有しています。
張　ロータリークラブは国際的な団体ですが、私は日本へ
来てからその存在を知りました。入会するまでは、お金持
ちの人たちの集まりというイメージがありましたが、入会
してこんなに奉仕活動に忙しい団体だとは思いもしません
でした。でも、会員の皆さんは仕事と同じくらいか、それ
以上に力を入れて本気で活動なさっていて、すごいと思い
ます。
杉川　ロータリークラブの象徴的な活動指針が「職業奉仕」
の概念です。職業奉仕とは、ロータリーの目的の中で「高
い倫理観を保ち、社会に奉仕する機会としてロータリアン
各自の職業を高潔なものとすること」と示されています。
　私自身もかつてはビジネス中心でしたが、ロータリーの
活動を通じて、ビジネスをベースにしたうえで倫理観や道
徳について考えるようになりました。ロータリーの活動を
通じて自分自身の意識が浄化されたとも言えますね。

ロータリアンに国籍は関係ない

杉川　張さんは日本から見た中国の変化、中国と日本の違
いをどんなところに感じますか？
張　私が来日した2001年と現在では、中国の経済は大きく
変わりました。2002年のWTO（世界貿易機関）加盟と
2008年の北京オリンピックを機に、中国の経済発展が一気
に進みました。
　20年前の中国は現在のベトナムのような感じで、日本在
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住の外国人もまだ少なく、中国人しか見かけなかった印象
があります。当時、中国の実家には洗濯機がなかったので
すが、来日して入った学生寮に洗濯機があり、びっくりし
たのを覚えています。
　10年前の2011年頃は、中国にいる同級生より日本で働い
ている私の方が収入も多く生活レベルも高かったですが、
今は同級生の方が経済的に豊かになっています。20年の間
に中国の稼ぐパワーが強くなったことを実感します。でも、
私自身は日本に留学したことを後悔していません。お金に
換えることのできない貴重な経験が自分にプラスになって
いると思うからです。例えば、日本女性の女性らしさ、言
葉やしぐさ、品の良いふるまいを学びました。
　日本は第二の故郷です。日本でずっと暮らしていくつも
りでしたが、35歳になったあたりから故郷を恋しく思うよ
うになりました。中国人の夫もいつかは中国に帰りたいと
言っているので、将来は夫婦で帰国し、田舎暮らしがした
いです。
　日本で生活して20年になりますが、差別は今でも感じま
す。学生の頃はアルバイト先でお客様から「中国に帰れ」
と言われたこともあります。でも、相手に言い返して怒ら
せても解決にはならないので、冗談で返す術・知恵を身に
つけました。日本で会社を設立し、事業が成功していても
外国人として見られます。でも、これからも国籍を変えず、
日本で頑張りたいと思っています。
杉川　ロータリアンに国籍は関係ありませんからね。
張　はい。ロータリークラブでは入会してから今まで、一
度も国籍のことを言われたことはありません。皆さん、分
け隔てなくオープンマインドで接してくださいます。

女性のエンパワメントを後押し

杉川　今日は、女性ロータリアンの皆さんにお集まりいた
だきましたが、まだまだ日本のロータリークラブは女性会
員が少ないです。第2710地区の72クラブも約3,000人の会
員中、女性会員は100人強で全体の５％程度。世界の女性
会員の割合は全ロータリアンの約25％です。2021－22年度
国際ロータリー会長エレクトは女性ですが、日本の女性会
員比率は国内会員の１割にも満たないのが現状です。
梶原　福山西ロータリークラブの女性会員は２名なので、
もっと増えてほしいです。
杉川　日本は女性の社会進出が世界より遅れていたり、会
員の年齢も60 ～ 70代が中心だったりするため、会員の平
均年齢が40代くらいになれば、女性会員がもっと増えてい
くかもしれません。
　私が所属する広島西南ロータリーは設立から35年、私が
入会して23年目になりますが、20年前は女性会員がいませ
んでした。しかし、10年前くらいから変わってきて、現在
女性会員は４名です。
橋本　松永ロータリークラブの女性会員は現在３人です

が、10年前に私が入会したときは最初の女性会員でした。
医師の世界も女性は少ないですが、ロータリーでも当時は
そんな感じで、入会当初は会員の皆さんが気を使われてい
るのがわかりました。
梶原　薬剤師は男女の差がなく同等に仕事をしてきたの
で、ロータリークラブに入会した当初、男性から冷ややか
な視線を向けられたときは驚きましたし、違和感がありま
した。
張　変わったと言えば、この20年間で男女の力関係が変
わってきたと思います。以前は心身共に男性が強い印象で
したが、今は女性より弱く見える男性もいます。
杉川　女性ロータリアンも時代とともに変わってきまし
た。今の女性会員は、物腰はやわらかくても自分をしっか
り持っている人が多いと感じます。
　ロータリークラブ自体も、時代や社会の変化とともにそ
れを受け入れ変わっていくことが求められています。女性
のエンパワメント（地位や機会の向上）もその一つであり、
後押しをしていきたいですね。
　ロータリークラブの根底にあるのは職業奉仕の精神で
す。ロータリーが唱える「service」は、奉仕を意味し、
日本語の「サービス」の意味とは異なります。電車で席を
譲ることもserviceの一つです。
　ロータリアンであるステータスや自分なりの経営者とし
てのプライドを大切にしつつも、人のため、みんなのため
になることを実践することが求められます。
　また、職業奉仕の実践に同じ思いで取り組む友を得るの
がロータリーの目的でもあります。会員が相互に深める親
睦は本来、「真の友をつくる」ことにあるのですから。そん
な日本的なロータリークラブの良さを残しつつ、時代や社
会の変化を受け入れていかなければ、と感じます。
　会員の皆さんは忙しい中、時間を作って活動しています。
私自身も、現職を続けながらロータリー活動はできないと
言われてきましたが、仕事をしながらロータリー活動がで
きるように変えていく意識と行動が大事と考え、実践して
きました。
　奉仕活動や人との出会いなど、ロータリー活動から得る
ものは多くあります。知らないことを知ることができる場
でもあり、今日の皆さんとの出会いがまさにそうでした。
ありがとうございました。
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過去５年間に恒久基金は３億36百万ドルから４億81百万ド
ルに成長し、年間平均5.0％の収益を生み出しています。
　因みに、年次基金は資本増価より収益を強調する投資の
ため、そのポートフォリオは100％が確定利付債に投資さ
れ2019会計年度の収益率は2.8％、過去５年間に年間平均
3.2％の収益を生み出し、年次基金は４億21百万ドルから
４億33百万ドルに成長しています。
　そして、第３の優先事項では、ロータリーの補助金によっ
て、その奉仕プロジェクトが世論の曖昧な認識のみで評価
するのではなく、どのような人々にどれだけの強い影響や
印象を与えたかを数量化し、測定可能なインパクトを高め
ることを求めています。
　さて、本年７月１日よりロータリーの６つの重点分野に
７つ目として「環境」が加えられました。SDGsへの関心
が深まるなか、新しい奉仕プロジェクトとして取り組むこ
とも地域社会の発展やクラブの活性化に役立つものと思い
ます。ロータリー財団は、ロータリー会員が陸地、沿岸、
海洋、淡水資源の保護と回復、天然資源の管理と保全を支
援する地域社会と地方自治体の能力向上、生態系の健全さ
を改善するための農業生態学及び持続可能な農業、漁業、
水産養殖の実践の支援、環境を守る行動を推進するための
教育支援、環境正義の問題と環境公衆衛生上の懸念への取
り組み等、環境を保護、保存、保全する活動を支援します。
しかし、地域社会の美化プロジェクト、一度限りの研修又
は教育セッションそして一度限りの河川、砂浜、生息地の
清掃等環境には好ましくとも測定可能で持続可能なインパ
クトを達成しようとしないプロジェクトは、環境の保護の
重点分野におけるグローバル補助金の受領資格はありませ
ん。環境に有害な特定の問題を解決するための包括的かつ
総合的なアプローチが必要とされます。クラブ同士、或い
は他団体との連携による環境問題への取組みは、ロータ
リーの公共イメージにも繋がります。
　ポスト・コロナ時代を見据え、積極的な奉仕活動を行っ
て参りましょう。

　本年度RI会長シェカール・メータ氏は、本年２月１日
に開催された国際協議会の席上、「人のために世話をし、
奉仕することが最良の生き方。なぜなら、その経験を通じ
て誰かの人生だけでなく、自分の人生をも豊かにできるの
だから」と述べ、会長テーマを「奉仕しよう　みんなの人
生を豊かにするために」を発表され、私たちロータリアン
に奉仕プロジェクトへの積極的な参加を呼び掛けられまし
た。また、ロータリー財団管理委員長ジョンＦ・ジャーム
氏は「今、世界はかつて無いほどにロータリーを必要とし
ています」と語り、本年度のロータリー財団の３つの優先
事項、１．ポリオの根絶　２．2025年までに恒久基金を20
億25百万ドルとし、年次基金とポリオプラスへの寄付を増
やす　３.ロータリーの補助金によってもたらされる測定
可能なインパクトを高めるを発表されました。
　第１の優先事項、ポリオの根絶については2020年８月、
WHOがアフリカ地域での野性型ポリオウイルスの根絶を
認定。その後、本年１月にアフガニスタンとパキスタンに
それぞれ１人ずつの男児の発症が見られて以来、野性型ポ
リオウイルスによる発症は見られていません。野性型ポリ
オウイルスの根絶もあと一息となりました。
　第２の優先事項である2025年までに恒久基金を20億25
百万ドルに増額することについては、本年度のロータリー
財団の総合的な寄付目標として前年目標と同じ４億１千万
ドルとし、その内訳としてポリオプラスに５千万ドル、ゲ
イツ財団からの２倍の上乗せ額を加えて総額１億５千万ド
ル、年次基金に１億25百万ドル、恒久基金には現金寄付と
新規誓約で95百万ドル、そしてその他現金寄付で４千万ド
ルと定めています。冠名基金を含む恒久基金は、未来にお
いても末永く、持続可能なプロジェクトの実施を可能にし
ます。恒久基金への寄付は恒久的に投資され、その元金は
支出されることはなく、投資から生じた収益の一部が毎年
度、財団補助金やプログラムに充てられます。強固な恒久
基金は、財団の長期的な安定をもたらします。そのため、
恒久基金のポートフォリオの約85％は、確定利付投資より
も高い収益をもたらす可能性のある株式寄りの投資が行わ
れています。2019会計年度の恒久基金の収益率は4.7％、

ロータリー財団月間に寄せて

藤中　秀幸国際ロータリー第2710地区2021-22年度
ロータリー財団委員会カウンセラー

GOVERNOR’S MONTHLY LETTER
2021-22  ROTARY  INTERNATIONAL  District  2710

GOVERNOR’S MONTHLY LETTER 5



■ グループ４　クラブ紹介表
クラブ 会長 幹事 会長スローガン

❶ 光 時盛　真 藤井政彰 地域をいやす力になりましょう

❷ 周南西 黒神直大 竹光国男 あせらず、くさらず、あきらめず！明るく、楽しく、元気よく！

❸ 徳山 堀　信明 三浦靖彦 持続可能な奉仕と友情

❹ 徳山セントラル 宇多川剛彦 村上芳男 奉仕の基盤をより強固なものに

❺ 徳山東 平田吉勝 田村浩昭 行動がすべてを解決する

グループ別
クラブ紹介

光RC

周南西 RC
徳山RC 徳山セントラルRC

徳山東RC

　上杉鷹山の言葉に「為せばなる為さねばならぬ何事も成らぬは人の為さぬなりけり」とあります。
できそうもないことでも、その気になってやり通せばできるということだと理解し、この度ガバナー
補佐の任を拝しました、徳山セントラルRCの髙田愼二です。まだまだロータリーの全てを理解は
していませんが、杉川聡ガバナーを補佐するべく一生懸命努力していきますので、よろしくお願い
致します。
　ところで、グループ４は山口県の東部に位置し、周南工業地域の周南市・下松市・光市を中心に
５つのクラブで構成されています。どの市にも海水浴場を有していますが、今年も新型コロナのせ
いで海開きはされませんでした。しかし海岸には多くの流木・ゴミなどが目立っていました。そこ
で９月12日、ロータリー奉仕デーとして徳山RC・周南西RC合同での長田海浜公園清掃、徳山東
RCは米泉湖公園周辺清掃、光RCは虹ヶ浜海水浴場清掃、徳山セントラルRCははなぐり海岸清掃
を実施しました。思ってもみないほどのゴミがあり、汗をかいての清掃活動は有意義なものであっ
たと、参加された皆様が語っておられました。
　まだまだコロナ禍の中での奉仕活動は制限されますが、そんな中においてもこのように立派な活
動ができ、地域に少しでも有益な活動ができたことは素晴らしいことだと思いました。あと来年
IMを開催する予定ですが、記憶に残る意味あるIMにしたいと思っています。グループ４の皆様ご
協力ご参加のほどよろしくお願いいたします。

グループ４

挨拶並びにグループ事業紹介
国際ロータリー第2710地区
2021-22年度ガバナー補佐　徳山セントラルRC

髙田　愼二
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　令和３年９月24日（金）、ホテルグランヴィア広島にて、広島
県社会福祉協議会、山口県社会福祉協議会、国際ロータリー第
2710地区の３者で「災害時におけるボランティア支援に関する協
定」を締結しました。
　本協定は、災害発生直後から刻々と変わる状況の中、各福祉協
議会から受けた情報及び支援の要請を迅速に周知し、地区内クラ
ブが効果的かつ円滑に災害支援に協力することができるようサ
ポートするための協定です。

Let’s try it !

ロータリーの奉仕理念
　日本のロータリーの創始者、米山梅吉氏は、“This 
Rotarian Age”「ロータリーの理想と友愛」の翻訳
に当たって、“The ldeal of Service”を「サーヴィ
ス理想」と訳し、後に「　　 　　　 」となりました。
　ロータリーには二つの奉仕理念があり、その一つ
は　　　　　  の 理 念（He profits most who 
service best）であり、もう一つは他人のことを思い
遣り他人のために尽くすという　　　　  　の理念

（Service above self）だということができます。
　ロータリーの五大奉仕部門は1927年に制定された
クラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕と2010
年に規定審議会において、　　　　　  奉仕が追加と
なり、ロータリー・クラブの活動の哲学的および実際
的な規準となっています。

　　①　　

　　②　　

　　③　　

　　④　　

第３回　ロータリー知識クイズ
① １．奉仕の理念
 ２．奉仕の理想
 ３．奉仕の活動

③ １．社会的奉仕活動
 ２．国際的奉仕活動
 ３．人道的奉仕活動

② １．職業奉仕
 ２．社会奉仕
 ３．国際奉仕

④ １．現世代
 ２．新世代
 ３．次世代

10月号クイズの答え
①２　 ②２　 ③２　 ④２　⑤２
多数のご応募ありがとうございました。

広島県社会福祉協議会、山口県社会福祉協議会、国際ロータリー第2710地区で

「災害時におけるボランティア支援に関する協定」を締結

ロータリークイズ 応募方法
FAXによる応募のみ受け付けます（メールは不可）
FAX番号：（082）263-2323
宛　　先：ガバナー月信編集委員会　ロータリークイズ係
　　　　　 ①クイズの答え　②名前　③所属クラブ　④一言クラブ自慢（200字以内）

をお書き添えください。
締め切り： 2021年11月20日（土）　クイズ応募者の中から抽選で10名様に景

品をプレゼント！！
　　　　　 （当選者の発表は、景品の発送をもって代えさせていただきます。）

クイズの答えは12月号に掲載します。

三
択
問
題
で
す

広島県社会福祉協議会 山本会長（左）、
杉川ガバナー（中）、

山口県社会福祉協議会　隅喜彦会長（右）

三択問題です！

調印式のようすは、翌日9月25日の中国新聞朝刊で紹介
されました
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国際ロータリー第2710地区 2021-22年度会員増減・出席率（2021年9月度）
グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

1

長門 96.73 17 17 3 0 0
下関 77.14 45 47 1 2 0

下関中央 74.85 37 38 7 1 0
下関東 69.80 66 65 3 0 1
下関北 91.44 43 43 1 1 1
下関西 86.30 31 31 0 0 0
計 82.71 239 241 15 4 2

2

萩 99.06 50 50 1 1 1
萩東 66.67 25 24 0 0 1
美祢 54.54 21 22 1 1 0

小野田 79.77 36 35 2 1 2
宇部 95.71 45 46 2 1 0

宇部東 83.33 9 9 1 0 0
宇部西 85.59 46 47 3 1 0
計 80.67 232 233 10 5 4

3

防府 92.50 55 56 1 2 1
防府北 100.00 21 22 2 1 0
防府南 76.06 41 43 8 2 0
山口 90.98 41 46 4 5 0

山口県央 97.45 24 25 1 1 0
山口南 95.97 43 43 5 0 0
計 92.16 225 235 21 11 1

4

光 83.02 40 40 0 0 0
周南西 88.54 56 58 6 3 1
徳山 100.00 39 43 1 4 0

徳山セントラル 83.34 24 23 1 0 1
徳山東 100.00 43 46 0 3 0
計 90.98 202 210 8 10 2

グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

5

岩国 84.23 62 65 0 3 0
岩国中央 89.64 38 38 4 0 0
岩国西 90.60 62 62 5 0 0
柳井 100.00 24 27 1 3 0

柳井西 100.00 22 22 5 0 0
計 92.89 208 214 15 6 0

6

広島 66.67 113 119 2 7 1
広島安芸 100.00 42 42 3 0 0
広島安佐 91.16 20 20 1 1 1
広島東 100.00 110 115 9 8 3
広島北 100.00 101 103 0 2 0

広島陵北 66.67 53 54 2 2 1
大竹 54.68 28 28 0 2 2

計 82.74 467 481 17 22 8

7

広島中央 100.00 70 71 5 1 0
広島廿日市 62.96 18 18 1 0 0
広島城南 100.00 40 40 3 0 0
広島南 95.67 87 89 0 3 1

広島東南 66.67 88 91 13 3 0
広島西南 100.00 71 71 4 1 1
広島西 100.00 87 86 3 0 1
計 89.33 461 466 29 8 3

8

江田島 56.08 18 18 0 0 0
東広島 58.64 25 25 2 1 1

東広島21 68.44 19 19 4 0 0
呉 58.27 66 68 1 4 2

呉東 61.65 33 33 1 0 0
呉南 98.13 55 55 1 0 0
西条 98.65 36 37 2 1 0

計 71.41 252 255 11 6 3

グ
ル
ー
プ

クラブ名 平均
出席率

会員数

年度初
7/1

当月 本年度

末日 内女性 入会 退会

9

広島空港 53.43 28 28 3 0 0
因島 64.44 15 15 1 0 0
三原 31.84 53 54 0 1 0
尾道 27.30 83 81 2 0 2

尾道東 87.08 50 49 6 0 1
竹原 31.11 16 15 3 0 1

計 49.20 245 242 15 1 4

10

府中 64.30 20 20 2 0 0
福山 96.56 80 82 0 2 0

福山東 79.44 45 45 3 0 0
福山丸之内 61.49 29 30 1 1 0

鞆の浦 87.22 20 20 0 0 0
福山REC2710※ 90.00 12 10 2 0 2

計 79.84 206 207 8 3 2

11

福山赤坂 85.59 50 51 4 1 0
福山北 66.67 36 36 2 0 0
福山南 63.55 56 56 2 1 1
福山西 94.10 34 34 2 0 0
松永 93.44 50 50 3 0 0

計 80.67 226 227 13 2 1

12

吉舎 66.07 14 14 0 0 0
三次 51.67 37 39 2 2 0

三次中央 58.13 33 35 6 3 1
庄原 59.46 31 29 4 0 2
東城 27.15 18 18 1 0 0

計 52.50 133 135 13 5 3
第2710地区計 80.06 3096 3146 175 83 33

※正式名称「福山ロータリー Eクラブ2710」
※ ※システムの都合上、平均出席率は暫定的な数字となっております。

新会員紹介

清水　浩二
下関中央

2021年7月2日
土地家屋調査士

海田　宏顕
徳山

2021年9月16日
商業銀行

平方　清志
徳山

2021年9月16日
電気工事

藤井　英徳
徳山

2021年9月16日
業務請負業

井上　岳史
徳山東

2021年9月29日
電気事業

岡田　哲也
広島安佐

2021年9月2日
電化リフォーム

河内　泰之
三原

2021年9月14日
為替銀行

原田　憲太郎
福山

2021年9月13日
鋼板加工

鉄村　尚史
福山

2021年9月13日
工業銀行

村田　真也
福山

2021年10月4日
電話事業

圓道　健二
三次中央

2021年10月4日
行政書士

謹んで追悼の意を表します

2021年9月7日
ご逝去（享年61歳）

2021年9月11日
ご逝去（享年71歳）

 ロータリー歴  2007-08 年度
  (創立45周年年度)幹事
  2012-13 年度
 (創立50周年年度)会長
  第１回マルチプル・ポール・

ハリス・フェロー
 職 業 分 類  ゴム製品製造

大竹 RC　故　望戸　清彦　殿

 ロータリー歴  2010-11 年度
 会計理事
 2014-15 年度
 社会奉仕委員長（理事）
 2012-13 年度
 地区広報委員長・地区幹事
 13 年 100％出席
 職 業 分 類  食料品配布

呉 RC　故　坂田　健治　殿

お詫び　９月号・10月号の年度表記が間違っておりました。正しくは「2021-22年度会員増減・出席率」です。お詫びして訂正いたします。
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